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Me siento muy feliz y honrada de inaugurar hoy, junto con el Dr. Raul Marinelli y el Dr. Miguel Ayala, 

la quincuagésima sexta Reunión Anual de la Sociedad Argentina de Investigación Clínica, que en esta 

ocasión se lleva a cabo de manera conjunta con la Sociedad Argentina de Fisiología y la Asociación 

Argentina de Ciencia y Tecnología de Animales de Laboratorio.

Junto a ellos hemos transitado un año de intenso trabajo que ha permitido organizar este encuentro, 

por lo que agradezco a los presidentes de la SAFIS y de AACYTAL  y a sus comisiones directivas por la 

cordialidad y el entusiasmo en el trabajo cotidiano.

Son muchos los recuerdos que nos traen la SAIC y estas reuniones. Este encuentro de fin de año 

siempre estuvo asociado al reencuentro con los colegas y a los nervios de las presentaciones, a ponernos 

al día con los avances de las investigaciones y también con nuestras vidas, a las discusiones sempiternas 

sobre cómo debería ser la política científica de nuestro país y que teníamos que hacer para mejorar la 

situación de los que nos esforzábamos en continuar en estas actividades.

Durante muchos años hemos gastado asfaltos y alfombras solicitando muchas de las cosas que 

hoy tenemos: más becas,  más ingresos  a carrera, mejores salarios y financiamiento para nuestras 

investigaciones.

La situación actual es producto de nuestras luchas y también de una dirigencia que las comprendió. 

Hoy la investigación científica forma parte de la agenda de gobierno y también de la oposición política. 

Ahora los argentinos saben de qué se trata la investigación científica y valora nuestra tarea.

Sin embargo queda mucho por hacer. No es el momento de bajar los brazos. En años aciagos cuando 

hasta la existencia misma del CONICET estuvo amenazada, nosotros como trabajadores defendimos 

nuestra fuente de trabajo. En estos momentos como trabajadores de la ciencia debemos cumplir con 

la consigna con la que solicitábamos el apoyo de la sociedad para nuestros reclamos: El avance de las 

investigaciones científicas mejorará la calidad de vida de todos los ciudadanos.

Es entonces que debemos generar el debate sobre cómo, para qué y para quienes desarrollamos 

nuestras tareas. Una discusión que nos incube a todos y debe darse en nuestras sociedades, nuestros 

centros e institutos y nuestros sindicatos, entre los jóvenes y los que ya no lo somos tanto.

Como lo hicimos siempre, como lo seguiremos haciendo, mientras discutimos sobre el futuro de la 

investigación continuamos trabajando. 
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En primer lugar, con la idea de que la Sociedad debe estar presente no sólo en la reunión de no-

viembre sino durante todo el año hemos organizado en septiembre -gracias a la colaboración de las 

Dras. Claudia Capurro y Verónica D´Annuzio-,  la 2da. Jornada de Avances en la Investigación Clínica, 

que estuvo dedicada a las “Enfermedades del Sistema Nervioso”. Esta actividad quiere contribuir a la 

actualización de los profesionales de la salud y acercar a los investigadores clínicos a nuestra sociedad, 

aquellos investigadores que fueron numerosos en las primeras reuniones de la SAIC.

Asimismo  el Consejo de Genética contribuyó a este objetivo con la organización de la "Jornada sobre 

células madre e ingeniería de tejidos. Aplicaciones y perspectivas", coordinada por las  Dras. María Victoria 

Rossetti y  María Ana Redal. Para la organización de esta Reunión Anual pensamos que deberían estar 

presentes temas transversales a las diversas especialidades, como Transducción de Señales, Células 

Madre y Biomodelos animales junto a otros que mostrarán los avances en áreas específicas. Esto se verá 

reflejado en ocho Conferencias, nueve Simposios, cinco Encuentros con Expertos y nueve Minicursos.

Nuevamente tendremos el Simposio de Investigadores Jóvenes y nuestra tan concurrida Mesa de 

Política Científica que aportará al debate propuesto tratando sobre “La investigación científica contribu-

yendo al Desarrollo Nacional”.

Este año se presentan 644 trabajos y esperamos la participación de más de 1200 becarios, residentes 

e investigadores, lo que demuestra el interés por estas disciplinas, el crecimiento de la investigación en 

el área de la Biomedicina y la vitalidad de nuestra Sociedad.

Son muchos a quienes debemos agradecer ya que esta reunión es posible gracias al esfuerzo y la 

colaboración de todos ellos.

Vaya nuestro reconocimiento a los prestigiosos investigadores que participan en las diversas activi-

dades de esta reunión, a los coordinadores de sesiones y a los Jurados de los Premios.

De la misma forma expresamos nuestra gratitud a los invitados extranjeros y argentinos residentes 

en el exterior que han solventado sus viajes para participar de este congreso.

También quiero agradecer al CONICET y al MINCYT por los apoyos económicos otorgados; a las 

Fundaciones Gador, Cossio y Cherny por sus aportes para los Premios Montuori y Cherny y para el 

otorgamiento de becas que favorecieron la concurrencia de jóvenes  investigadores. También hago 

extensivo este agradecimiento a la National Multiple Sclerosis Society quien financió el Simposio de 

Esclerosis Múltiple.

Gracias a la generosa donación hecha por la Dra. Pasquini este año se entregará por primera vez el 

Premio Eduardo Soto para el “Mejor Trabajo en Neurociencias”.

También mi gratitud a todas las empresas que con su contribución hicieron posible las diversas ac-

tividades de esta reunión. 

Nuestro reconocimiento a la Arquitecta Andrea Seijo por su gestión para obtener apoyos financieros y 

por la organización local de esta Reunión, a Ivanna Rossetto, Secretaria Administrativa de la Sociedad, 

que siempre respondió con paciencia y buen humor a nuestras demandas impacientes.
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Finalmente quiero agradecer a todos los miembros del Consejo Directivo que han colaborado con 

entusiasmo en el desarrollo de las tareas societarias y en la organización de esta reunión. En especial a 

nuestra Tesorera, la Dra. Mariana Farina y a nuestra Secretaria, Dra. María Laura Ribeiro, cuyos men-

sajes -enviados a todas horas, especialmente a la madrugada- dan cuenta de su permanente dedicación 

y nos han mantenido activos y despiertos durante este año de trabajo.

Mis disculpas a mi familia, mis amigos y a mi grupo por el descuido y las ausencias y mi agradeci-

miento por su apoyo.

Por último, no quiero dejar de mencionar la participación de los jóvenes que con su trabajo diario se 

forman en esta actividad y apuestan con su tarea al desarrollo de un país digno para el futuro de todos.

Con estas palabras les doy la bienvenida a este nuevo encuentro de nuestra Sociedad.


